

CARTAGENA

Listos \$200 mil millones para red eléctrica en Bolívar

Las inversiones empezaron a materializarse en Cartagena y cobijarán gran parte del territorio bolivarense. La ministra de Minas dijo que aunque el proyecto de venta de Electricaribe avanza, se garantiza el servicio.

ERNESTO TABORDA HERRERA
EL UNIVERSAL

Aunque la empresa Electricaribe está ad portas de ser subastada para que sea otro operador u otros quienes asuman su operatividad en la Costa Caribe, el Ministerio de Minas y Energía ha revelado recientemente el plan integral de inversiones de cara a mantener unas estándares de mejora en la calidad del servicio de energía.

La ministra de Minas y Energía, María Fernanda Suárez, reveló recientemente que de los \$960 mil millones de pesos de inversión que se completarán el próximo año en la Costa Caribe, más de \$200 mil millones se destinarán al departamento de Bolívar.

Asimismo, expresó ante la Superintendencia de Servicios Públicos, la Agente Interventora de Electricaribe y la Unidad de Planeación Minero Energética, que "con el 'Plan 5 Caribe' se han completado 20 obras en operación y hay otras 12 en ejecución, entre ellas la subestación eléctrica La Marina, que permitirá mejorar el servicio en la zona de Bocagrande y la ciudad amurallada de Carta-



María Fernanda Suárez, ministra de Minas y Energía, habló de los alcances de las inversiones de Electricaribe. //EL UNIVERSAL

gena".

"Todas estas acciones se han hecho para asegurar que haya una mejor prestación de servicios energéticos desde ya, y hoy vemos usuarios en los diferentes barrios y en los sectores industriales y comerciales que reconocen que

aunque aún no estamos en el nivel del servicio que se requiere, ha mejorado paulatinamente", dijo la ministra Suárez.

"Adicionalmente, la Unidad de Planeación Minero Energética anunció que han entrado 11 proyectos duran-

te estos 15 meses, relacionados con expansión en el sistema de transmisión energética nacional y regional; y que se adjudicarán en los próximos meses otros proyectos adicionales que solucionarán estructuralmente las necesidades de infraestructura energética de la región", sostuvo la ministra.

Destacó que el proyecto de La Marina para Cartagena es muy importante. "Se logró tumbar un mito, ya que el Gobierno nacional no ha desistido para lograr que el servicio mejore y sea de calidad", dijo la funcionaria. Se refirió así a los 200 mil millones que se destinarán a Bolívar, y a los más de 7 mil 500 millones de pesos para la ciudad amurallada o Centro Histórico.

OPINIONES

En ese encuentro liderado por la ministra de Energía, María Fernanda Suárez, en el que se presentaron los avances de inversiones y obras por parte de la Superintendencia de Servicios Públicos, la Agente Interventora de Electricaribe y la Unidad de Planeación Minero Energética, también estuvieron el actual gobernador Dumek Turbay, el gobernador

electo Vicente Blei, el alcalde de Cartagena, Pedrito Pereira; y representantes de los gremios económicos de la región.

El gobernador de Bolívar, quien hizo parte del grupo que lideró una cruzada contra la empresa Electricaribe por la mala prestación del servicio, junto con el gobernador del Atlántico, Eduardo Verano, y el senador David Barguil, expresó su punto de vista.

Turbay advirtió que hay apremio por conocer qué empresa sucederá a Electricaribe, pero valoró los esfuerzos y las inversiones del Gobierno.

"Si bien la situación es de apremio para que el nuevo operador asuma las inversiones que en muchos años no se pudieron hacer, seguimos en la disposición de apoyar al señor presidente Iván Duque y a la ministra de Minas y Energía, porque hay voluntad, hay intención, se han tomado buenas decisiones, se ha acertado en el proceso y esperamos que esto rápidamente termine, ojalá en el primer semestre del año 2020 para que el Caribe tenga el servicio de energía que se merece", dijo el gobernador.

Agregó que espera que el



"Confiamos en el plan del Gobierno nacional para que ayude a la Costa Caribe a salir de esta crisis energética cuanto antes, mientras se escoge nuevo operador".
Dumek Turbay
Gobernador



"Nos complacen estas inversiones que muestran mejoras del servicio, por 860 mil millones, y que se haya fijado el 28 de febrero como fecha de subasta".
Mónica Fadul
Directora de Femenos en Bolívar

Mónica Fadul
Directora de Femenos en Bolívar

Congreso tome una decisión muy pronto relacionada con el caso de Electricaribe, pero como vocero de los gobernadores del Caribe dijo que siguen acompañando el proceso de la subasta y el plan de Gobierno nacional.

EN CHILE ESTÁN MOLESTOS POR DEMORAS PARA ATENDER EMERGENCIA ELÉCTRICA

Más de 28 horas sin luz en la biblioteca

HÉCTOR CASTELLAR A
EL UNIVERSAL

Eran las 4 de la tarde del miércoles cuando, de repente, se originó un pequeño incendio en un cable de energía eléctrica que va del poste a la casa comunal del barrio Chile. El susto en ese momento fue grande, pero por suerte no pasó a mayores y nadie resultó herido. El que se dañó fue el contador de luz del lugar, por lo que de in-

mediato tuvieron que suspenderse todas las actividades comunitarias en ese espacio, al igual que en la biblioteca de la red pública, que está al lado.

Lo insólito de todo es que, hasta ayer a las 6 de la tarde, todavía Electricaribe no había llegado a resolver la emergencia. Por ende, tuvieron que ser cancelados todos los eventos en estos espacios culturales.

Pedro Mazza, presidente de

la Junta de Acción Comunal de Chile, mostró su descontento con las demoras en la reparación al daño. "Llamé y me dieron un número de reporte, pero no han aparecido. No podemos estar sin luz aquí. Anoche -miércoles- tuvimos que cancelar una reunión de jóvenes que hacen parte de un grupo cristiano, porque estaba oscuro. Esta mañana los niños de la escuela de ajedrez vieron su clase con calor y también tuvi-

mos que cancelar la clase de danza de esta noche porque ya han pasado más de 26 horas y no han venido a solucionar", señaló el dirigente comunal.

Este medio se comunicó con Electricaribe, empresa que afirmó desconocer la situación, pero que le iba a dar prioridad.

Se esperaba que sobre las 8 de la noche de ayer jueves se restableciera el servicio de energía eléctrica.



Estos son el cable y el contador que se afectaron con el hecho.

LOS MORADORES SEÑALAN QUE HAY CONSUMO DE DROGAS Y MUCHA INSEGURIDAD

Glorieta de Bazurto sigue esperando el CAI

HÉCTOR CASTELLAR A
EL UNIVERSAL

A comienzos de noviembre la Alcaldía dio a conocer sobre la adopción de nueve parques y zonas verdes por parte de la empresa pública y la empresa privada, la mayoría ubicados en el Centro, Bocagrande o Manga.

En total, a lo largo del 2019, van 41 parques apadrinados por compañías que velan por su buen estado y mantenimiento.

Sin embargo, la glorieta de Bazurto, que une a los barrios La Esperanza, La Quinta, La Candelaria o Alcibia, es uno de los espacios verdes más centrales de la ciudad, pero no ha recibido el apoyo que quieren los vecinos.

Desde su construcción, a mediados del 2018, este espacio no ha recibido la manu-



Glorieta une a La Esperanza, La Quinta, La Candelaria y Alcibia. Vecinos esperan más atención en este punto. //FOTO: LUIS HERRÁN - EL UNIVERSAL

tención que requiere, y por eso el eterno problema de indigencia e inseguridad no ha

cesado. De hecho, este lugar se caracterizó en el pasado por ser un basurero satélite

de grandes proporciones, al que llegaban los habitantes de calle a quemar cobre y

consumir drogas.

MUCHOS ATRACOS

Los moradores, cansados de esa situación, hicieron la petición a la Alcaldía para que les construyeran un parque biosaludable con el que se acabarían esos males, pero una vez complacidos con la obra, la problemática social sigue. Así lo afirmó la líder comunitaria y gestora cultural de Alcibia, Lilliana León Lambis, asegurando que: "La inseguridad no ha mejorado, por el contrario, ha crecido. Los atracos son el pan diario en esa zona. También se ve consumo de alucinógenos, borrachines, indigentes y hasta prostitución".

La mujer indicó que, incluso, durante meses la glorieta pareció una "selva amazónica" porque los árboles y las plantas crecieron más de un

metro de altura y caminar por allí era pavoroso. "Casualmente, ayer -miércoles- se hizo la poda, la hizo Pacaribe, pero eso daba miedo; ni siquiera las máquinas se veían, eran las condiciones ideales para los delincuentes", expresó Lilliana, añadiendo que el CAI que les prometieron en el parque nunca fue instalado.

"A nosotros nos cobija el CAI de la Perimetral, que está lejos y cubre un perímetro grande. Necesitamos el CAI aquí, fue un compromiso de las autoridades con estas comunidades", finalizó la líder. Al respecto, el presidente de la Junta de Acción Comunal de Alcibia, Humberto Romero, también lamentó que el CAI no exista. "Ya la Policía sabe, la Alcaldía también, pero las palabras se las llevó el viento. El parque tiene tres pantallas dañadas en las torres de luz y eso propicia que haya oscuridad en las noches, eso es algo que nos preocupa, ya lo reportamos a Alumbrao Público", señaló.